

Demokratiekompetenzen stärken – Europapolitische Bildungsarbeit im Klassenzimmer

**Grußworte von Bildungsminister Ao. Univ.-Prof. Dr. Martin Polaschek
zur Jahrestagung des Netzwerks EUropa in der Schule, PH OÖ, 17. März 2023**

Sehr geehrte Teilnehmende am Netzwerk „EUropa in der Schule“!
Sehr geehrte Europabildnerinnen und Europabildner!
Werte Kolleginnen und Kollegen der Pädagogischen Hochschule Linz!

Ich begrüße Sie auf diesem Weg sehr herzlich zur bereits siebten Tagung des Netzwerks EUropa in der Schule. Das Netzwerk ist dank der fruchtbaren Kooperation zwischen der Vertretung der Europäischen Kommission, dem Verbindungsbüro des Europäischen Parlaments in Österreich sowie dem Bundesministerium für Bildung, Wissenschaft und Forschung mittlerweile zu einem zentralen Baustein der Angebote für Politische Bildung geworden. Dafür bedanke ich mich vorweg bei allen Beteiligten und insbesondere auch bei unserer Serviceeinrichtung Politische Bildung, dem Zentrum polis, das die wichtige Transformationsarbeit in die Praxis leistet.

Das Programm des Netzwerks *EUropa in der Schule* mit seinem vielfältigen und umfassenden Angebot unterstützt alle Schulen – von der Volksschule bis zur Maturaklasse – mit adäquaten Maßnahmenpaketen. Diese reichen von Materialien für die Kleinsten, die erste Türen zu unserer Heimat Europa öffnen, bis hin zu Brüssel-Reisen für Pädagoginnen und Pädagogen. Schülerinnen oder Schüler, die sich in ihrer VWA oder Diplomarbeit intensiv mit der Europäischen Union auseinandersetzen, können mit einem Preis ausgezeichnet werden. Und mit den kostenfreien Informationsangeboten wird ein wichtiger Beitrag dazu geleistet, Vertrauen in Wissenschaft, Demokratie und eine evidenzbasierte Politik zu stärken. Denn jede Auseinandersetzung mit Falsch- oder Desinformation und das Zurechtrücken einseitiger Botschaften ist dafür von Bedeutung.

Mit der Initiative Trust in Science and Democracy hat mein Ressort dazu ein gleichermaßen umfangreiches wie vielfältiges Zehn-Punkte-Programm erarbeitet. Im Rahmen der Strategie können Schulen viele Aktivitäten abrufen, um das Vertrauen in Wissenschaft zu stärken und das Bewusstsein für Demokratie zu festigen.

Für die heutige Netzwerktagung wünsche ich gutes Gelingen und interessante Begegnungen – sowie viele anregende Inputs für die künftige Beschäftigung mit Europa-Themen!